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一宮町中央公民館の整備に関するグループインタビュー実施報告書 

概要版 
I. 調査実施概要 

１. 調査の目的 

一宮町中央公民館の老朽化に伴う施設整備に関する計画作成にあたり、町内で活動する

各種団体から現在の中央公民館に対する満足度や今後の意向を聴取し、計画作成に役立て

るために実施する。 

 

２. 実施方法 

 対面またはオンラインによるインタビュー形式 

 

３. ヒアリング先一覧 

 対象先 実施方法 実施日 

1 フレッシュミズ ヒアリング調査（対面） 2024年９月 10日 

2 子ども会育成連合会 ヒアリング調査（ＺＯＯＭ） 2024年９月 11日 

3 太極拳同好会 ヒアリング調査（対面） 2024年９月 12日 

4 手話教室 ヒアリング調査（対面） 2024年９月 12日 

5 千葉県立一宮商業高等学校 ヒアリング調査（対面） 2024年９月 24日 

 

II. インタビュー結果の抜粋 

ジャンル いただいたご意見（抜粋） 

一宮町中央

公民館の良

い点 

（フレッシュミズ） 

・ 施設の人はすごく親切にしてくれて、ない本があればすぐに取り寄

せてくれるのでありがたい。 

（子ども会育成連合会） 

・ 地域の中で集まれる場所として活用されているところがとてもい

い。本が好きなので、図書室があるのは良い。 

・ 図書室を利用したり、ＧＳＳの予約に使っていたりする。図書室が

あって、気軽に行ける。 

（手話教室） 

・ 使いやすい。子どもと参加型のイベントに参加でき、そういうスペ

ースがあることは、とてもありがたい。これからももっと来やす

い、使いやすい施設になってくれるといい。 

（千葉県立一宮商業高等学校） 

・ 入り口（エントランス）が、ガラス張りで光が入ってきてすごく綺麗だと思



2 

 

ジャンル いただいたご意見（抜粋） 

った。冷房も効いていてよかった。 

一宮町中央

公民館の不

満点 

（フレッシュミズ） 

・ 公民館は使いづらい印象である。広報には利用に関する情報が書い

てあるかもしれないが、HPを見てもなかなか情報が掲載されていな

い。情報が見つけづらく、人伝で聞くほうが有益な情報がとれる。

特に引っ越してきた住民が情報を探しに行っても見つけづらい。 

・ 公民館は、古くて暗い。暗いところには人が寄り付かない。 

・ 子どもが習い事で公民館を利用しているが、公民館のトイレが古い

ので保健センターまで行って用を足している。 

・ 階段が危なく、また鹿のはく製が置いてあり怖い印象である。 

（子ども会育成連合会） 

・ エアコンがきいてない部屋がいくつかある。公民館内の体育館まで

の廊下は、イベントでも使うが、坂になっていて小さい子が走って

しまうので危ない。 

・ ＧＳＳの予約にわざわざそこまで行かないといけないのは不便。 

（太極拳同好会） 

・ エアコンが古く、きれいな空気が出ているのかいつも気になってい

る。自分たちも気にして自宅のエアコンも掃除する。太極拳で深呼

吸して汚い空気を吸っていたら怖い。 

・ トイレも問題である。和式トイレは年齢的に使えず洋式が絶対に必

要である。公民館のトイレは暗く、保健センターのトイレに行きた

くなる。 

・ 2階の講義室や会議室を使っているサークルに入っていた人が、2階

に上がれなくてやめたという。2階に行けるエレベーターの設置やバ

リアフリー化をお願いしたい。 

（手話教室） 

・ 子ども向けのイベントを英語で行っているが、この施設は、ケーブ

ルや椅子がたくさんあり危ない。また床が滑りやすい。 

・ プロジェクターが波打っている、自立型のプロジェクターがあれば

いいが、今はわざわざ持ってきている。備え付けのテレビも古くて

使いにくい。 

（千葉県立一宮商業高等学校） 

・お手洗いが、少し汚く使いづらい。 

図書室・図

書館 

（フレッシュミズ） 

・ 一番の不満点は、図書室である。入りづらい雰囲気である。使いづ

らく、子どもたちだけでは行かない。面積を広く、席も広く、明る

くしてほしい。 

（子ども会育成連合会） 

・ 図書室は、狭く、座るスペースがないので、読むのに床で読まない

といけない。椅子がほしい。 

・ 図書室を拡大してもらいたい。本の数も増やしてほしい。 
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ジャンル いただいたご意見（抜粋） 

（太極拳同好会） 

・ 図書室は何回か利用させてもらったことがあるが、古いため、主に茂

原の図書館を利用している。設置当時は、場所的にいまの所しかなか

ったかもしれないが、今後はきれいにして本を借りに来る人が気持ち

よく返却できるような形にしていただきたい。また、ごみごみしてい

るのでもう少し空間が広く取れればよい。 

（手話教室） 

・ 本が少ない、子どもたちは 1冊 10回くらい読んでいる。 

・ 本が好きなので図書室が充実して、子どもたちが勉強したり、大人

が本を読んだりできたらいい。 

防災 

（太極拳同好会） 

・ 結局、今の状況だと公民館は、津波や地震で避難できるところではな

いし、GSS は川を渡らないといけないから、もし何かあったら、私た

ちは長生村の消防署か、長生村の高台へ行こうと思っている。ここに

避難できるようにするなら、耐震をしっかりしてもらって、何十人で

も入れる避難所にしてほしい。いまは、天井がひび割れていて危なく、

鉄筋コンクリートもむき出しである。アスベストが入っているかもし

れない。こういう問題をクリアにするためにも（基準を満たす建物で

あると示すためにも新築にしてもらいたい。 

（手話教室） 

・ 津波の避難所になりうる建造物にしてほしい。今は津波の避難場所

になっていないため、3階建てにして対処してもらいたい。 

・ 防災備蓄庫を完備してほしい。 

場所 

（子ども会育成連合会） 

・ 一宮町には、小学校２つ（東浪見と一宮）、中学校１つがあるが、中

央公民館は、一宮の方に寄っていて、東浪見からは遠い。みんなが

行きやすい場所、東浪見と一宮からも行ける距離・場所だといい。 

・ 役場と公民館の位置は今のままでいい。駅からも近い、小学校２つ

の中心に立てるのは難しいと思うので、一宮の中心である今のまま

でいい。 

（太極拳同好会） 

・ 場所は、ここなら自転車ですぐ来られるため、ここが良い。GSSセン

ターの方へは、車の運転ができないから行けない。 

（手話教室） 

・ 場所は今のところで、新築がいい。 

（千葉県立一宮商業高等学校） 

・ 今より駅に近いところにしてほしい。 

リ フ ォ ー

ム・新築 

（太極拳同好会） 

・ 今のままでは不要な空間が多いのでリフォームは反対。将来的にその

方がいい。 

・ この先何年か延びてもいいから新築でお願いしたい。その方が後世に
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ジャンル いただいたご意見（抜粋） 

残る人たちにとって良い。 

（手話教室） 

・ 既存のものを効率よく使うことも考えたい。今は空いている教室が

多くあるが、多目的に使え、大勢でいるときは大きく、少人数のと

きは、小さいスペースを使うなど分割して使えるといい。必要であ

れば GSSに行くなど対応できたらいい。維持していくことは大変な

ので、立派なものを建てると一宮町としては負担ではないか。 

今後の要望 

（フレッシュミズ） 

・ 雨の日と暑い場所の居場所がないから、フリーで使えるスペース（1

階）があればいい。 

・ 保健センターも公民館も飲食禁止なので、ちょっとした椅子とテー

ブルがあって、昼食などのご飯を食べて午後も遊べるような場所が

あるといい。保育園が終わった後（15時過ぎ）などに、天気が悪く

公園にいけない時に使えるスペースがあるといい。 

・ スケルトンに近い形で箱だけ作って、パーティションを動かせて、

大会議室、小会議室などに変形できるといい。 

・ 子育て世代は、図書館、学習スペースを強く推したい。 

（こども会育成連合会） 

・ トイレを洋式にしてほしい。和式だとトイレできない。トイレが暗

い、怖い。 

・ 施設が古くなっているので、バリアフリーにしてもらいたい。段差

がいろんなところにあり、けがのリスクが構造上ある。 

（手話教室） 

・ 完全なバリアフリーにしてほしい。和室に段差があるが、段差がな

いものにしてもらいたい。車いすの方も避難場所として使うことも

想定されるのでスロープ等も整備してほしい。 

・ キッズルームを完備してほしい。子育て世代の交流の部屋として、

より住民が親しく仲良くなる場の１つになる。 

（千葉県立一宮商業高等学校） 

・ 一宮商業高校生の約３分の２が、電車で通っている。電車を待つ間

に使える自習室が欲しい。4～5人の少人数で教え合えるようなスペ

ースや、個人の仕切りのあるブースがあるといい。 

・ イベントで子ども食堂などが行われるといい。ボランティア活動で

きる機会が多ければ、地域との関わりも増える。高校生がまともに

食事のとれない子どもたちへの食事提供を手伝ったり、親同士が交

流したり、お年寄りが折り紙、駒などを昔の遊びなどを小さい子に

教えたり、色々な世代が縦にも横にも交流できる。 

 


